
SPD-Fraktion 
im Stadtbezirksrat Kirchrode-Bemerode-Wülferode 
der Landeshauptstadt Hannover 
 

 
(2009-11-11) / Seite 1 von 1 

 
SPD-Fraktion im Stadtbezirksrat Kirchrode-Bemerode-Wülferode der Landeshauptstadt Hannover 

Fraktionsvorsitzender: Knut Böhme 
+49 511 5179222 (Festnetz-), +49 170 8305632 (Mobiltelefon); info@k-boehme.de; Brabeckstraße 3, 30559 Hannover 
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c/o Knut Böhme, Brabeckstraße 3, 30559 Hannover 

 
 
An den Bezirksbürgermeister 
des Stadtbezirksrates Kirchrode-Bemerode-Wülferode 
Herrn Dr. Manfred Benkler o. V. i. A. 
über 
Landeshauptstadt Hannover – 18.62.06 – 
(Fachbereich Steuerung, Personal und Zentrale Dienste, 
Bereich Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten) 
 
 
Hannover, 27. Oktober 2009 
 
Anfrage 

in die nächste Sitzung des Stadtbezirksrates am 11. November 2009 
zum Thema 
 
Kieselrot – dioxin- und furanhaltige, rote Schlacke  auf Wege- und 
Sportflächen 
 

Kieselrot ist als Baumaterial ehedem häufig im Sportplatz- und Wegebau eingesetzt 
worden. Gesundheitliche Belastungen durch dieses Material sind bekanntlich nicht 
auszuschließen. Die Beseitigung des Materials sollte in Hannover im Jahre 2005 
abgeschlossen werden (siehe Drucksache 0628/2002). Von den 53 im 
Sitzungsmanagement unter diesem Stichwort ausgewiesenen Dokumenten ist jedoch 
keines jünger als sieben Jahre – bis auf eine Unterlage: die Drucksache 15-
0670/2007 mit dem Hinweis auf die abgedeckte (also noch nicht sanierte) 
Kieselrotfläche im Bereich der Grundschule Wasserkampstraße. Eine Information 
über den Abschluss der Beseitigungsarbeiten fehlt also hier und insgesamt noch. 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wo befinden sich nach wie vor noch Flächen (möglicherweise auch gesperrte 
und vielleicht als Zwischenlager dienende), die mit dem Material Kieselrot 
belegt sind? 

2. In welchem zeitlichen und funktionalen Zusammenhang ist mit einem 
Abtragen und Verbringen dieses als gefährlicher Stoff bekannten Materials in 
eine zugelassene Deponie z. B. als Bergversatz in Herfa-Neurode nun 
endgültig zu rechnen? 

 
 
Knut Böhme 
Fraktionsvorsitzender 


